



**Universidad del sureste
Campus Comitán
Licenciatura en Medicina Humana**

**Tema: La filosofía de la fisiología humana
en siglo XXI.**

Nombre: Morales Cano Anayancy.

Grupo: "B"

Grado: Segundo semestre

Materia: Fisiología

Docente: López Castro Daniel.

Existen muchas personas que desde pequeños ya saben o tienen una idea de lo que quieren ser de grandes, y muchas otras lo averiguan durante el transcurso de su vida académica. No se puede negar que la gran mayoría sueña con ser médico, y esto no lo digo despreciando a las demás carreras, si no, desde un punto de vista en el cual se nota que la carrera de medicina es una de las que más demanda tiene. Pero tampoco se puede dejar a un lado que muchas veces la elección de esta profesión la hacen con ideas infantiles, y se podría decir que hasta un poco egoístas, como "un médico gana mucho dinero", " es una carrera para personas con buena posición económica", "me gusta el uniforme que usan", entre muchas otras, pero también hay personas que la eligen con ideas más nobles como " me gustaría ayudar a aquellas personas que son más vulnerables y que no pueden pagar algún servicio de salud" y como esta hay muchas otras, pero antes de poner todas estas ideas en nuestra mente deberíamos hacernos una pregunta ¿Sabemos realmente que es lo que es un médico?

Dentro de la carta Esculapio le hace una pregunta a su hijo "¿Quieres ser médico, hijo mío?", en esta pregunta puede decir que se refleja un poco aquella preocupación que los padres tienen acerca del futuro de sus hijos. "¿Has pensado bien en lo que ha de ser tu vida?" es otra pregunta que le hace y le menciona algunas de las cosas que tendrá que sacrificar si quiere cumplir su meta, y es muy cierto que para esta profesión existen una cantidad bastante considerable de cosas que se tienen que sacrificar, por ejemplo, mientras un día entre semana algún amigo tuyo este de fiesta, jugando o haciendo otra cosa; tu estarás estudiando o realizando actividades que te ayudaran en tu crecimiento académico.

Si nos centramos en lo teórico, un medico es una persona que goza de una gran cantidad de conocimientos adquiridos a lo largo de su vida académica y después de esta, pero debemos tener en cuenta que, un buen medico no solo tiene que saber de medicina, porque, el medico que solo medicina sabe; ni medicina sabe.

Ahora bien, ser medico es algo que va evolucionando día con día, los conocimientos, procedimientos, valores morales y éticos no son los mismos de hoy en día con los que existían hace años, la medicina es una ciencia que está en

constante evolución y por eso mismo la hace compleja. Muchos de los actos o procedimientos que en años anteriores se consideraban malos, y se penaba por eso, hoy en día son una opción para la mejora de algún padecimiento y son algo que se hace con frecuencia.

Si leemos un poco más a profundidad y con un punto de vista crítico la carta de Esculapio a su hijo, podremos ver que lo que le quiere dar a entender son todos aquellos pros y contras de la profesión, todos aquellos puntos que debe tener presentes al momento de tomar su decisión, ya que realmente no es algo fácil y que se tenga que tomar a la ligera ya que es lo que pondremos en práctica a lo largo de nuestra vida laboral, y sobre todo porque son con vidas con las que estaremos trabajando, las cuales que con un simple error que se comenta, se pueden perder, tampoco es que debamos pensar que el ser médicos es ser super héroes que van a salvar la vida de todos, llegarán algunos con enfermedades demasiado avanzadas con las cuales ya no tendrás mucho que hacer, porque realmente pasa, personas llegan a solicitar atención cuando ya es de urgencia, y no debería ser así, debería ser que con algún pequeño padecimiento lo consulten, pero también hay un punto muy importante en esto, y es que no todos cuentan con los recursos suficientes para acudir a alguna consulta médica.

Otros puntos importantes son los valores y la ética, los valores son algo importante en un médico, si hablamos de la ética también es importante pero muchas veces un poco conflictiva, ya que, la ética estudia el bien y el mal, pero cada persona tiene su percepción de cada uno de estos, como médico éticamente realizar algo, dependiendo de lo que sea puede estar bien o mal, pero la parte de los familiares o del mismo paciente; aquello que nosotros vemos bien para ellos está mal y viceversa, y esto se puede llevar a un conflicto sobre qué es lo que se tiene que hacer, pero como ya sabemos un médico para realizar un procedimiento necesita la autorización del paciente o de algún familiar o tutor, y si no están de acuerdo no se puede realizar dicha intervención porque pueden demandar al médico, y aquí es donde un punto más llega al conflicto, el cual es, la ética profesional; esta nos habla sobre dejar a un lado los beneficios individuales y trabajar en conjunto para el bien

común, pero en este conjunto también entra el paciente o los familiares, y si, como ya se mencionó anteriormente, ellos no están de acuerdo no se puede proseguir, por ejemplo, si hay un paciente que necesita transfusión de sangre pero resulta que pertenecen a alguna religión en la cual no ven bien recibir la sangre de otra persona, ellos inmediatamente rechazan esa opción, y eso que están haciendo puede ser un punto clave sobre su recuperación, pero aun así, como médico no se le puede llevar en contra y hacer el procedimiento sin consentimiento porque hacerlo te llevaría a tener problemas legales.

Otro punto muy importante es sobre todo aquello que como médico ves a lo largo de la profesión, debemos estar conscientes de todo a lo que nos vamos a exponer, de todos los olores a los que nos vamos a enfrentar, porque ser médico no solo se trata de dar consultas y ya, menciono esta ya que en muchas ocasiones, como ya lo había dicho, eligen esta carrera únicamente por lo superficial, ya que realmente son pocas las personas que de verdad la eligen sabiendo a todo lo que se enfrentarían y sacrificarían, y esto es fácil de observar ya que muchos inician la carrera pero la dejan los primeros semestres, ¿Por qué? Porque se dan cuenta que no solo se trata de utilizar el uniforme blanco, la bata y que todos te queden viendo porque estudias medicina, sino que se trata de una carrera a la que le debes dedicar la mayor parte de tu tiempo, una carrera que te debe apasionar para que disfrutes su proceso, decir “quiero ser médico” no solo se trata de decirlo y ya, si no de estar preparado para todos los retos que se nos presentaran, para todos aquellos momentos en los que sientas que ya no puedes más y quieras dejar todo pero sabes que si las dejas estarías dejando tu sueño.

Para elegir esta carrera de verdad tienes que poner tanto sus pros como sus contras presentes en tu decisión ya que es muy importante, no solo le puedes ver los pros porque cuando llegue el momento de enfrentar las contras, no estarás preparado y no sabrás como afrontarlos.

En lo personal, desde pequeña decía que yo quería ser doctora, mi vida académica seguía transcurriendo, pero mi meta seguía siendo la misma, cuando llego ese punto en el cual tenía que decidir, realmente no me costó, porque como seguía

pensando igual, desde que entre a preparatoria elegí un área que estuviera relacionada con la carrera que quería, y por eso me decidí a enfermería. Al ir a practicas me puede dar cuenta de una pequeña parte de todo los que pasaban ya sea los médicos titulados o aquellos médicos que están en su internado, y eso hizo que me enganchara más a la carrera. Ahora que la estoy iniciando puedo vivir en carne propia todo aquello que me decían sobre la carrera, y siendo honesta, no es algo que me gustaría dejar. No voy a negar que existen momentos en los que siento que ya no puedo o que no me siento capaz para lo que demanda la carrera, pero siento que pensar eso por algunos momentos es algo normal. Realmente no me veo estudiando y ejerciendo otra profesión, medicina es algo que siempre quise, y ahora que estoy en eso no desperdiciare la oportunidad. Incluso después de haber leído la carta, la cual me hizo pensar en muchos puntos que no había tenido en cuenta. Creo que toda aquella persona que quiera estudiar medicina debería leer La Carta de Esculapio a su Hijo, porque lo hará ver si realmente eso es lo que quiere y esta preparado para enfrentarlo.